## FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES

#### CONSEJO DIRECTIVO

#### Acta nº22

Sesión del 19 de diciembre de 1960.

### Presentes:

Decano: Dr. Rolando V. García.

#### Sres. Representantes de Profesores:

Dr. Horacio Camacho

Dr. J.J. Giambiagi

Dr. Alberto González Domínguez

Dr. Amiltar O. Herrera

Dr. Manuel Sadosky

Dr. Alberto Zanetta

# Sres. Representantes de Egresados:

Lic. Eduardo Ortiz

Lic. Jorge Giambiagi

Dr. Daniel Zappi

Sr. Roberto Chorny

Sr. Maucio Milchbert

Srta. Luisa Rossini

Sr. Guido Yagupsky

#### AUSENTES:

Dr. Pedro Cattáneo (con aviso)

Dr. Enrique Gaviola

Sr. Carlos Bandinelli

En Buenos Aires a los diez y nueve días del mes de diciembre del año mil novecientos sesenta se reúne el Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales bajo la Pre-Sres. Representantes de Estudiantes: sidencia del Decano de la misma, Dr. Rolando V. García y con la asistencia de los Consejeros cuyos nombres figu-

> ran al margen. Siendo las 18.30 hs. se inicia la sesión.

Solicita el señor Decano que se trate previamente el punto 2º del Orden del Día: "Consejero Adolfo Chorny solicita prórroga hasta el 31 de diciembre de 1960, de la licencia otorgada por Res. D 169/60", a fin de incorporar al suplente.

Aceptada la moción, se trata el pedido de prórroga de licencia del Consejero A. Chorny. Aprobada la misma, se incorpora en su reemplazo el Consejero Suplente Mauricio Milchberg, el cual lo hace de inmediato.

# 1°.- CONSIDERACION DEL ACTA DE LA SESION REALIZADA EL 5 DE DICIEMBRE DE 1960.

Expresa el Consejero Milchberg que quiere que quede constancia en el acta ante nior que, al aprobarse el calendario en lo referente a las fechas de febrero/marzo, para exámenes, él se abstuvo de votar.

Expresa el señor Decano que, dentro de su informe, hablará sobre el tema: calendario, ya que se han omitido algunas modificaciones en el aprobado en la sesión anterior.

Con la observación indicada por el Consejero Milchberg, que se introducirá en el acta de la sesión del 5 de diciembre, se da por aprobada la misma por unanimidad.

# 3° .- INFORME DEL SEÑOR DECANO.

Indica el señor Decano que ha llegado una nota del Dr. Núñez, Prof. de Fisiología Animal, sobre el desempeño de un becario: el Lic. Maldonado, que considera conveniente se dé a conocer al C.D.

Leída dicha nota, en la cual se destaca la labor realizada por el . Lic. Maldonado, con términos elogicsos, expresa el señor Decano que es una práctica que debería llevarse a cabo siempre, pues es interesante destacar los trabajos que realizan los becarios.

(se incorpora el Consejero Ortiz).

Indica luego el señor Decano que ha llegado una nota delCentro de Estudiantes de Cs. Naturales, remitiendo el nº16 de la revista "Holmbergia" (ya distribuída a los Sres. Consejeros), cuya publicación ha sido posible gracias al subsidio aprobado por este Consejop

Expresa el señor Vicedecano que quiere felicitar a los editores de dicha revista pues contiene colaboraciones de primer orden.

Con respecto al calendario, ya que se aprobó una modificación de fechas de exámenes complementarios de marzo y de inscripción para el primer cuatrimestre, habría que correr paralelamente la fecha de entrega de materiales. Lo mismo ocurre con el segundo cuatrimestre.

Se aprueba por unanimidad introducir las siguientes modificaciones:

<u>Turno de exámenes complementarios del mes de marzo</u>:

20 de febrero y 3 de marzo.

## 1º Período:

Inscripción: 20 de febrero a 6 de marzo.

Entrega de material e inscripción en turnos en los distintos Dtos.: 9 y 10 de marzo.

Iniciación: 13 de marzo. Finalización: 30 de junio.

Feriados: 31 de marzo, lo de mayo, lo de junio, 20 de junio.

# Turnos de exámenes del mes de julio:

7 17 26 8 18 27

### 2º Período:

Inscripción: 18 al 31 de julio

Entrega de material e inscripción en turnos en los distintos Dtos.: 3 y 4 de agosto.

Iniciación: 7 de agosto

Finalización: 25 de noviembre.

Feriados: 15 de agosto, 17 de agosto, 21 de setiembre, 12 de octubre, 1º de noviembre.

Turnos de exámenes del mes de diciembre:

4 12 20 27

5 13 21 28

Turnos de exámenes del mes de mayo:

8 y 9 de mayo

Turnos de exámenes del mes de setiembre:

11 y 12 de setiembre.

Solicita el Consejero Yagupsky que, en la nota que se remite a los Dtos. informando acerca de la aprobación del calendario se insista en que la firma de los trabajos prácticos se haga dentro de las fechas fijadas en el mismo.

Expresa el señor Decano que, por Secretaría, se hará la comunicación solicitada.

Solicita el señor Decano autorización para dirigirse al H.Consejo Superior pidiendo que la Universidad racionalice los calendarios, adoptando una política uniforme.

Se concede tal autorización.

Informa luego el señor Decano que, con respecto al nuevo edificio, tiene en su poder un informe del equipo director sobre lo gastado hasta la fecha y lo que deberá abonarse en el futuro. Se ha pagado ya - \$48.144.080,75 y restan \$64.221.658,02. Se estima, para el futuro, una suma de unos \$202.000.000. El costo total sería de \$314.695.783,77. Indica que se han realizado gestiones ante el Ministerio de Hacienda para ver la posibilidad de que otorgue fondos para esta financiación y está en condiciones de adelantar que las perspectivas al respecto son buenas.

(se incorpora el Consejero J.J. Giambiabi).

Continúa informando que podrían obtenerse unos 100 millones de pesos adicionales, de modo que la situación no es alarmante. Con respecto al progreso de la obra, está avanzando rápidamente. Ha visitado, en el

día de la fecha, el nuevo edificio con el Arq. Pico Estrada (miembro del Consejo Superior), el cual manifestó que se estaba trabajando con ritmo desusado. Hizo algunas críticas sobre la forma de plantear algunos problemas, por parte del equipo de arquitectos, que no siempre han buscado la solución más rápida o funcional. La estructura, en su opinión, es más pesada de lo necesario, lo cual provoca muchos inconvenientes. Aclara que hoy vence la fecha en que la Empresa debía fijar los plazos definitivos de entrega de las tres etapas planeadas: la parte de la computadora, el Dto. de Matemática y el resto del pabellón para Física. En marzo cree que estará lista la parte de Matemática y en setiembre próximo la de Física.

Indica el Consejero Ortiz que hay varios edificios interesantes construídos con motivo de la celebración del Sesquicentenario de la Revolución de Mayo, y sugiere se pida algún pabellón. Aclara que, por ej., el pabellón de la Kaiser sería interesante para un planetario.

Hace moción el señor Vicedecano de remitir la sugerencia a la Comis. de la Universidad que se ocupa del Museo Científico, en la que actúa el Ing. Babini, que podría realizar con éxito algunas gestiones.

Indica el Consejero Ortiz que él podría entrar en contacto con el Ing. Babini a fin de cambiar opiniones.

Se aprueba por unanimidad la moción precedente.

Expresa luego el señor Vicedecano que el Consejo Nacional de Investigaciones ha distribuído tres premios: 2 premios Weissmann y el premio Abraham Mibashan, otorgados, respectivamente, a los Dres. Hugo Pablo Chiodi, Carlos E. Cardini y Alberto González Domínguez. Indica que se invita al acto de entrega de los mismos, a realizarse en el salón de actos de la Sociedad Científica Argentina, el 22 del cte. a las 18.30 hs.

Expresa luego el señor Decano que ha conversado con el señor Jefe del Dto. de Industrias en el sentido de postergar el concurso de auxiliares docentes de ese Dto. ya que habrá, en el mismo, una renovación del plantel de profesores. Contando con su aprobación, solicita autorización para anular el concurso de personal docente auxiliar en el Dto. de Industrias, aclarando que se reabrirá a fines del primer cuatrimestre próximo.

· Se aprueba por unanimidad.

Sobre tablas se trata el siguiente tema, previa aprobación de su consideración: el Dr. Leloir solicita la contratación de dos personas como docentes auxiliares, en la categoría de Ayudante lo con dedicación exclusiva: Carminati y Trivelloni. Dado que sería conveniente que estudiara el problema la Com. de Ens. solicita que, con su acuerdo, se eleve directamente al C. Superior. Sólo en caso de desacuerdo volvería al C.D.

Se aprueba por unanimidad.

Solicita el señor Vicedecano que se traiga despacho urgente, antes de finalizar las sesiones del C.D., del problema que está en la Com. de Int. y Reglamento, referente al Dr. Guerrero.

#### RESOLUCIONES AD-REFERENDUM

Res. D. 176/60: Suspendiendo las actividades docentes y administrativas desde el 6/1 hasta el 5/2/61, inclusive.

Res. D 177/60 - Autorizando al señor Prof.Osvaldo A. Reig y al Dr. Avelino Barrio a participar en una mesa redonda sobre temas de su especialidad a realizarse en Mendoza, a partir del 10 de diciembre.

Res. D 178/60 - Autorizando a los Dres. J.F. Villar Fabre y Bernabé Quartino a realizar un viaje de estudios a la zona de Barker, Pcia. de Bs.AS.

Res. 184/60 - Autorizando a egresados de la Fac. de Ing. en el año 1935 a celebrar un acto conmemorativo del 25 aniversario de su egreso, en el Aula Magna de esta Fac.

Res.Mov.Per./60- Concediendo licencia sin goce de sueldo a la Lic. Irma G. de Amos, en el cargo de Jefe de Trab.Práct. con dedicación exclusiva en el Dto. de Botánica, desde el 1º de octubre de 1959 hasta el 30/11/60.

Res.Mov.Pers./60- Designando personal que trabajará en la Pcia. de Mendoza de acuerdo con el convenio suscripto entre esta Fac. y el Inst. del Seguro Agrícola.

Se ratifican todas por unanimidal.

#### 4°.- DESPACHOS DE COMISIONES:

Expte. n°208/60- Lic. Moisés Botbol solicita prórroga hasta el 7/11/60 de su licencia en el cargo de Ayudante l° del Dto. de Quím. Inorg. (Dict.Com.Ens.)

Se aprueba por unanimidad el despacho de la Comisión prorrogando la licencia sin goce de sueldo concedida por Res. CD 168/60 al Lic. Moisés Botbol, en el cargo de Ayud.1º del Dto. de Quím.Inorg., nasta el 7/11/60.

Expte. 1420/60- Dto. de Física solicita la designación del Dr. Daniel R. Bes como Prof. titular interino a partir del 1/3/61. Dic. Com. de Ens. y Presupuesto.

Se aprueba por unanimidad el despacho de la Comis. designando al Dr. Daniel R. Bes profesor titular interino del Dto.de Física, desde el 1/3/61 hasta el 28/2/62.

Expte. 1418/60- Dto. de Física solicita la prórroga de la designación del Ing. Enrique Silberman a partir del 1/3/61. Com. de Ens.y Presup.

Se aprueba por unanimidad el despacho de las Comisiones prorrogando, desde el 1/3/61 hasta el 28/2/62 la designación del Ing. Enrique Silberman.

Expte. 1419/60: Dto. de Física solicita la prórroga de la designación del Dr. Moisés J. Sametband a partir del 1/3/61.(Com.E. y P.)

Se aprueba por unanimidad el despacho de las Comisiones prorrogando desde el 1/3/61 hasta el 28/2/62 la designación del Dr. Moisés J. Sametband, efectuada por Res.CD 60-054, M.P.97/60.

Expte. 1230/60: Dto. de Física solicita la contratación del Dr. Edmond
Grillot como Prof.invitado con categoría y asignación de
Prof.titular, por el término de 3 meses. Dict.Com.E.

Se aprueba por unanimidad el despacho de la Comisión solicitando a la Univ. de Bs.As., de acuerdo con el Art. 54 del Estatuto, autorización para contratar al Dr. Edmond Grillot como Prof. Invitado con categoría y asignación de Prof. Titular, dedicación exclusiva, a partir del 1/9 y hasta el 30/11/61.

Expte. 1442/60- Dto. de Industrias solicita la prórroga contrato Dr. Jorge Ronco, a partir 1/3/61, para colaborar en las tareas de ese Dto.Dict.Com. En. y P.

Se aprueba por unanimidad el despacho de las Comisiones prorrogando desde el 1/3/61 hasta el 28/2/62 la designación del Dr. Jorge J. Ronco. Solicitar a la Univ. de Bs.As. que el monto que demande la presente resolución se impute a la partida "Para contratación de profesores, investigadores y personal auxiliar" del presupuesto del Rectorado y Consejo Superior, haciéndose constar que el Dr. Jorge J. Ronco percibirá hasta el 28 de febrero de 1961 la misma suma con imputación a la misma partida.

Expte. 1434/60- Dto.de Industrias solicita la prórroga del contrato del Ing. Químico Francisco N. Domínguez, a partir del 1/3/61, para colaborar en tareas de ese Dto. Dict.Com.E. y P.

Se aprueba por unanimidad el despacho de las Comisiones prorrogando desde el 1/3/61 hasta el 28/2/62 la designación del Ing.Quím.Francisco N.Domínguez para colaborar en las tareas del Dto. de Industrias. Solicitar a la Univ. de Bs.As. que el gasto que demande la presente resolución se impute a la partida "Para contratación de profesores, investigadores y personal auxiliar" del presupuesto del Rectorado yConsejo Superior, hacié dose constar que el Ing. Quím.Domínguez percibirá la misma suma con imputación a la misma partida hasta el 28/2/61.

Expte. 376/60: Dictamen Jurado que entendió en el llamado a concurso para cubrir un cargo de Ayudante Técnico en el Dto. de Cs.Geol. Dict.Com.Ens. y P.

Se aprueba por unanimidad el despacho de las Comisiones contratando al Sr. Julio C. Medina como Ayudante Técnico del Dto. de Cs. Geol. a partir del 1/12/60, por el término de l año.

Expte. 1452/60: Ing. Agr. Juan I. Valencia y Dr. M. Grinstein solicitan la contratación de 2 técnicos en la cría y mantenimimiento de cepas puras para alimentación. Dict. Com. Ens. y P.

Indica la Consejera Rossini que estas contrataciones no fueron tratadas en el claustro de Biología. Como se trata de personal técnico que no se designa por concurso, tendría que tratarse en el Dto. previamente.

Indica el señorDecano que se trata de técnicos en especialidades dentro de las cuales no hay expertos aquí. Además estas dos personas se nombrarán para dos Dtos. Se trata de especialistas que actuarán en determinados laboratorios. Además, se trata de Dtos. no definitivamente constituídos y estas contrataciones se hacen de manera un poco informal para darle más elasticidad a la designación. Por otra parte hay profesores que avalan, en su opinión, estos nombramientos.

Expresa la Consejera Rossini que su moción ha sido hecha con carácter general, ya que no se opone a este caso particular.

Se aprueba por unanimidad el despacho de las Comisiones contratando por el término de un año a los Sres. Pedro Pablo Díaz y Williams N. León para desempeñarse como técnicos en la cría y mantenimiento de animales de cepas puras para experimentación.

Expte. 1336/60- Dto. de Física solicita la contratación del Sr. Guillermo Ventín como Ayudante Técnico por un año, Dict.Com. de E.yP.

Se aprueba por unanimidad el despacho de las Comisiones contratando

por el término de l año al Sr. Guillermo M. Ventín como Ayudante Técnico del Dto. de Física.

Expte. 1437/60- Dr. Juan J. Giambiagi solicita se pida a la U.B.A. la asignación de \$200.000 para contribuir a los gastos que originará la reunión anual de la Escuela Latinoamericana de Física. Dict. Com. de E.

Indica el Sr. Decano que el Consejo de Invest. ha aprobado un subsidio de \$500.000 para el mismo fin.

Solicita el Sr. Vicedecano que el Secretario de la Comisión local Dr. Giambiagi, eleve un informe acerca del desarrollo y organización de los cursos de 1961 de la Escuela Lat. de Física.

A pedido del Sr. Decano, el Consejero J.J. Giambiagi informa, brevemente, que esta Escuela funcionó por primera vez en Méjico, hace tres años. Al año siguiente se realizó nuevamente allí, De ahí surgió la idea de hacer una Escuela Latinoamericana de Física, con cursos de 5 ó 6 semanas sobre temas avanzados. Este tipo de escuela se realiza ya en otros países, por ej. Francia e Italia. Este año se reunió en Río de Janeiro, con mucho éxito y se espera que la próxima lo será más aún. La unión Panamericana ha prometido financiar 10 ó 12 pasajes de los concurrentes. Además también ha prometido su colaboración la National Science Foundation. Vendrán 3 ó 4 especialistas para dar cursos y se piensa invitar a 3 ó 4 para seminarios. Se va a realizar esta escuela en el mes de julio próximo. Se ha pensado que no es conveniente hacerla en el nuevo edificio, por la dificultad en el transporte y el no poder contar con la Biblioteca, que funciona en esta Fac.

Expresa el Sr. Decano que va a ser difícil contar con el piso que deje desocupado el Dto. de Matemática en Avd. de Mayo, cuando se traslade al nuevo edificio, pues ya se ha pensado en adjudicarlo a otros Dtos.

Indica el Consejero J.J. Giambiagi que podría hacerse en el Dto. de Física de la Fac. de Ingeniería.

(se retira el Consejero Zanetta).

Opina el Consejero J.J. Giambiagi que sería necesario conter con una persona que se ocupe de los trámites administrativos relacionados con la llegada de los participantes a la reunión: pasajes, alojamiento, etc. Expresa el Sr.Decano que eso habría que preverlo con anticipación para no recargar con esas tareas a la Secretaría de la Fac. En cuanto al Consejo de Invest. no cree que haya una persona que pueda dedicarse por completo a esa tarea. Como esa contratación está incluída en el subsidio otorgado, tendrán que ocuparse los organizadores dela escuela de designar una persona para esas tareas.

Se aprueba por unanimidad el despacho de la Comisión solicitando a la Univ. la asignación de \$200.000 para contribuir a los gastos que demandará la reunión anual de la Esc.Lat. de Física, a realizarse en el mes de julio de 1961, en nuestro país.

Expte. 1445/60- Dr. José F. Westerkamp solicita autorización y fondos para que un grupo de personal docente y de invest. del Dto.de Física realice una visita al Inst.de Física de Bariloche. Dict.Com.E. y P.

Expresa el Sr. Vicedecano que el informe de la Com. de Presup. es drróneo. No puede supeditarse la aprobación de los fondos a la presentación de un informe. Eso es función de la Com. de Enseñanza. De modo que propone la supresión de esa parte del despacho.

Expresa el Consejero J.J. Giambiagi que la Com. de Presup. aprobó los fondos para el gasto de pasajes, pero no así para \*lojamiento, pues los profesores que van a Bariloche gastarán en ese rubro lo que normalmente gastan si se quedan en Bs.Aires.

Indifa el Consejero Herrera que ese despacho de la Com. de Presup.

no le convence, ya que no sigue el criterio adoptado para otros casos. Si
se trata de cambiar una norma, no la cree justificada en el caso presente.

Indica el Consejero J.J. Giambiagi que la Com. de Presup. sólo puede justificar gastos necesarios, pero que es conveniente ir cortando los gastos supérfluos a fin de evitar destinar tantos fondos a los viajes. De lo contrario las partidas quedarían agotadas antes de finalizar el año.

Expresa el Sr. Decano que entonces la Com. de Presup. debería haber estudiado un criterio general y dictar normas precisas.

(se retira el Consejero Ortiz).

Opina el Consejero Herrera que la norma fundamental es autorizar sólo los viajes realmente justificados. La Com. de Ens. podría colaborar en la preparación de las normas.

Finalmente se pone a votación el despacho en general y es aprobado por unanimidad.

Art.lº Autorizando a realizar la visita al Inst. de Física de Bariloche, por 15 días, a mediados de febrero a:

Lic. Horacio A. Farach

Lic. Juan Ghagalj

Lic. Jacobo M. Goldschvartz

Dr. José Westerkamp

Sr. Jorge A. Trench.

Art.2º Aprobado por 9 votos. (Reservando la suma de \$11.870 para el citado viaje).

Despacho de la Com. de Presupuesto: 2 votos.

# Expte. 1424/60: Cursos a dictarse en el Dto.Cs.Geol. en el año 1961.Dict. Com.E.

Se aprueba por unanimidad la nómina de cursos a dictarse en el Dto. de Cs. Geológicas en el año 1961, que se indican a continuación:

#### 1º Cuatrimestre:

Cursos regulares:

Sedimentología

Dr.F.González Bonorino

Mineralogía I

Dra. E. Mórtola

Dr. H.H. Camacho

Petrografía

Dr. J.F. Villar Fabre

Paleontología I

Geología Histórica y

Regional

Dr. T. Suero

Geología Estructural

Dr. W.C. Stoll

#### Cursos optativos:

Petrología

Dr. J.F. Villar Fabre y Dr. B.J. Quartino

# Cursos para el Doctorado;

Mineralogía de las arcillas Dr. F. González Bonorino

# 2º Cuatrimestre:

#### Cursos regulares:

Levantamiento geológico Agr.G. Martínez Cabré y Dr. J. Oliveri

Geomorfología

Dr. J. Polanski

Introducción a la geologíaDr. B. Quartino

Dr. A.Herrera

Geología econímica Mineralogía II

Dra. E. Mórtola

#### Cursos optativos

Paleontología especial

Dra. H. Castellaro

Geología de Minas

#### Cursos para el Doctorado:

Micropaleontología

Dr. H. Camacho y Dr.C. Menéndez

Geología del petróleo

Dr. T. Suero.

# Expte. 514/60- Modificando las normas de correlatividad para la carrera de Cs. Geológicas. Dictamen Com. de Enseñanza.

Se aprueba por unanimidad el despacho de la Comisión modificando las normas de correlación para la carrera de Cs. Geológicas (plan 1957), fijaddas enla Res. nº259/59.

Finalmente se decide realizar otra sesión del C.D. el lunes 26, a las 17.30 hs.

Solicita el Consejero Yagupsky que la Com. de Ens. estudie los nombramientos del personal docente auxiliar, en el futuro, dentro de las fechas establecidas, a fin de poder ser aprobados por el H.Consejo Superior dentro de su período de sesiones y evitar, como en este caso, que queden pendientes hasta después del receso.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 20.30 hs.

mc.